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10.2. Einzelne Personen 
 
Acevedo-Muñoz, Ernesto R.: »Me mirabas«: Steven Soderbergh’s Latin America. In: Mise au 
point: Cahiers … 11 (2018) o.Pag., online, 17 S. [Über die Filme ›Traffic‹ und ›Che‹ von 
Soderbergh (geb. 1963) 2000 und 2008] 
 
Adam, Renaud: Spanish books in Michiel van Hamont’s bookshop (1569). A case study of 
the distribution of Spanish books in sixteenth-century Brussels. In: Quaerendo: A journal 
devoted to manuscripts and printed books 48 (2018) 4, S. 300-316. [Über ein Verzeichnis des 
Buchhändlers Hamont (gest. 1585)] 
 
Adams, Amanda: »Here, I could rove at will«: Harriett Martineau, ›Sartain’s Union 
Magazine‹, and freedom in the transatlantic periodical press. In: Victorian periodicals review 
51 (2018) 1, S. 121-137. [Über die Schriftstellerin Martineau (1802 – 1876) in der Zeitschrift 
in Philadelphia 1850] 
 
Adams, Matthew S.: Marie Louise Berneri (1918 – 1940): »Prophecying Utopia«. In: 
Anarchist studies 26 (2018) 2, S. 7-11. [Über die Journalistin] 
 
Adeboye, Olufunke: Framing female leadership on stage and screen in Yorubaland: 
›Efunsetan Aniwura‹ revisited. In: Gender and history 30 (2018) 3, S. 666-681. [Über das 
Bühnenstück von Akinwumi Isola (1939 – 2018) 1970 und gleichnamige Verfilmungen von 
Bankole Bello (keine Lebensdaten bekannt) 1981 und Tunde Kelani (geb. 1948) 2005] 
 
Aertsen, Víctor: Sentir el sentido del filme: La dimensión corporal en la composición visual 
en la teoriá de Serguéi M. Eisenstein. In: ZER: Revista de estudios de comunicación … 22 
(2017) 42, S. 137-154. [Sergej Michajlovič Ejzenštejn (1898 – 1948)] 
 
Agde, Günter: Stilwille ging ihm vor Ehrgeiz. Zu den Dokumentarfilmen von Peter Pewas. In: 
Filmblatt 22 (2017/2018) 64/65, S. 120-137. [Pewas (1904 – 1984)] 
 
Aïssaoui, Driss: Robert Challe, adepte d’une anglomanie coloniale. In: Australian journal of 
French studies 55 (2018) 3, S. 303-315. [Über den Reiseschriftsteller Challe (1659 – 1721)] 
 
Aitken, Robbie: Embracing Germany: Interwar German society and black Germans through 
the eyes of African American reporters. In: Journal of American studies 52 (2018) 2, S. 447-
473. [Über Reportagen von Robert Sengstacke Abbott (1870 – 1940), Joel Augustus Rogers 
(1880 – 1966) und Lewis Kennedy McMillan (keine Lebensdaten bekannt) in afro-
amerikanischen Zeitungen um 1930] 
 



Alaniz, Jose: »Hippies« and pacifism in Igor Kolgarev’s »militariisk« comics. In: 
International journal of comic art: IJOCA 20 (2018) 2, S. 192-206. [Über Kolgarev (geb. 
1965) seit 1983] 
 
Albera, François: La Cinémathèque du Boris Lehman: L’art de s’égarer. In: 1895: Revue de 
l’Association Française de Recherche sur l’Histoire du Cinéma (2017) 83, S. 98-105. [Über 
den Experimentalfilmer Lehman (geb. 1944)] 
 
Albera, François: L’Écran divisée de ›Construire un feu‹ de Jack London dessiné par Claude 
Autant-Lara. In: 1895: Revue de l’Association Française de Recherche sur l’Histoire du 
Cinéma (2017) 82, S. 147-173. [Über den Film von Autant-Lara (1901 – 2000) 1929] 
 
Alberca, Manuel: »La Prensa avillana el estilo«. Ramón del Valle-Inclán y el periodismo. In: 
Cuadernos hispanoamericanos (2018) 817/818, S. 143-155. [Valle-Inclán (1866 – 1936)] 
 
Albrecht, Ruth u. Martin Rosenkranz: Repräsentantin des Adels und extravagante 
Evangelistin. Adeline Gräfin von Schimmelmann im Spiegel der internationalen Presse nach 
1900. In: Pietismus und Neuzeit: Ein Jahrbuch zur Geschichte des neueren Protestantismus 
43 (2017) S. 249-290. [Über die Predigerin und Publizistin Schimmelmann (1854 – 1913)] 
 
Alexander, James R.: Publishing Peter Pindar: Production, profits, and piracy in Georgian 
satire. In: The Papers of the Bibliographical Society of America 112 (2018) 2, S. 149-182. 
[Über den Arzt, Satiriker und Karikaturisten John Wolcot, Pseud. Peter Pindar (1738 – 1819)] 
 
Allan Ramsay special number. Ed. Murray Pittock. In: Scottish literary review 10 (2018) 1, S. 
1-168. [Themenheft über den Dichter und Verleger Ramsay (1686 – 1758) mit 8 Beiträgen, 
hier nicht einzeln verzeichnet] 
 
Allred, Mason Kamana: Re-membering the past. Historical film and the embodied viewer. In: 
Research in film and history (2018) 1, o.Pag., online, 16 S. [Über den Film ›Madame 
Dubarry‹ von Ernst Lubitsch (1892 – 1947) 1919] 
 
Altenheim, Hans: Rückkehr der Moderne: Heinz Schöffler (1921 – 1973). Ein Beitrag zur 
Kultur der frühen Bundesrepublik. In: Aus dem Antiquariat: Zeitschrift für Antiquare und 
Büchersammler N.F. 16 (2018) 4, S. 183-193. [Über den Journalisten, Verlagslektor und 
Herausgeber] 
 
Alvarado Duque, Carlos F.: Goodbye to Latin America. The erring man in Lisandro Alonso’s 
cinema. In: Communication and society 31 (2018) 3, S. [Über Filme von Alonso (geb. 1975) 
seit 2002] 
 
Alvira, Pablo: Modelo, variantes y ruptura en el periodo clásico del cine argentino: Demare, 
Soffici, Del Carril. In: ZER: Revista de estudios de comunicación … 17 (2012) 32, S. 157-
169. [Über die Filmregisseure Lucas Demare (1910 – 1981), Mario Soffici (1900 – 1977), 
Hugo del Carril (1912 – 1989)] 
 
Anderson, James: From the old New Republic to a great community: Insights and 
contradictions in John Dewey’s public pedagogy. In: Media and communication 6 (2018) 1, 
S. 34-42. [Über Beiträge von Dewey (1859 – 1952) in ›The New Republic‹ 1915 – 1937] 
 



Anderson, Scott u. Jonathan M. Smith: Transcending media framing of candidate religiosity: 
The religio-rhetorical discourse of John F. Kennedy and Barack Obama. In: Southwestern 
mass communication journal 34 (2018/2019) 1, o.Pag., online, 11 S. [Über 2 Reden der 
Politiker Kennedy (1917 – 1963) 1960 und Obama (geb. 1961) 2008] 
 
André Bazin. Le regard inépuisable. In: Critique: Revue générale des publications françaises 
et étrangères 74 (2018) 857, S. 787-874. [Themenheft über den Filmkritiker Bazin (1918 – 
1958) mit Einleitung und 6 Beiträgen, hier nicht einzeln verzeichnet] 
 
André, Emmanuelle: Effet spécial: L’incandescence du voir dans les films de Martin Arnold. 
In: Cinémas: Revue d’études cinématographiques 28 (2017/2018) 1, S. 9-28. [Arnold (geb. 
1959) seit 2000] 
 
Andrews, Stuart: Coleridge, Southey and freedom of the press: 1816 – 1821. In: The 
Wordsworth circle 49 (2018) 3, S. 162-166. [Über Stellungnahmen der Dichter Samuel Taylor 
Coleridge (1772 – 1834) und Robert Southey (1774 – 1843)] 
 
Angulo Egea, María: El Realismo intransigente del periodismo literario de Martín Caparrós. 
Compromiso político, sentido histórico y voluntad de estilo. In: Estudios sobre el mensaje 
periodistico 22 (2016) 2, S. 627-645. [Caparrós (geb. 1957) seit 1992] 
 
Ansell, Richard: Reading and writing travels: Maximilien Misson, Samuel Waring and the 
afterlives of European voyages, c. 1687 – 1714. In: The English historical review EHR 133 
(2018) 565, S. 1446-1477. [Über den Reiseschriftsteller Misson (1650 – 1722) und seinen 
Leser Waring (keine Lebensdaten bekannt] 
 
Antonioli, Kathleen: How Colette became a feminist: Selling Colette in the United States 
1960 – 1985. In: Journal of modern literature JML 41 (2017/2018) 4, S. 68-83. [Über 
Marketing und Thematisierung der Schriftstellerin Sidonie-Gabrielle Colette (1873 – 1954)] 
 
Antonioni, Stefania: »Don’t be afraid of the dark«. La rappresentazione della paura sul grande 
schermo e il suo rapporto con la società. In: Sociologia della comunicazione 28 (2017) 54, S. 
80-101. [Über die Filme ›Last Man On Earth‹ von Ubaldo Ragona (1916 – 1987) und Sidney 
Salkow (1911 – 2000) 1964, ›The Omega Man‹ von Boris Sagal (1923 – 1981) 1971 und ›I 
Am Legend‹ von Francis Lawrence (geb. 1971) 2007 nach dem gleichnamigen Roman von 
Richard Matheson 1954] 
 
Aranzubia Cob, Asier u. José Luis Castro de Paz: Desmontando el discurso televisivo: 
›Luciano‹ (Claudio Guerin Hill, 1964 – 1965). In: ZER: Revista de estudios de comunicación 
… 15 (2010) 29, S. 13-30. [Über die Fernsehserie von Guerin Hill (1939 – 1973) TVE] 
 
Arnold, Matthieu: Prêcher à la fin de la Première Guerre mondiale (Octobre – Novembre 
1918): Albert Schweitzer. In: Revue d’Allemagne et des pays de langue allemande 50 (2018) 
2, S. 415-427. [Über Predigten von Schweitzer (1875 – 1965)] 
 
Askari, Kaveh: Eastern boys and failed heroes: Iranian cinema in the world’s orbit. In: 
Cinema journal 57 (2017/2018) 3, S. 29-53. [Über Filme von Masoud Kimiai (geb. 1941) seit 
1969]  
 



Atwood, Sam: »Do you, good reader, know good style when you get it?« Learning to read 
with Ruskin. In: Nineteenth-century prose 43 (2016) 1/2, S. nicht bekannt. [Über den 
Schriftsteller, Maler, Sozialphilosophen und Kritiker John Ruskin (1819 – 1900)] 
 
Avery, Todd: Waves: Aestheticism, radio drama and Virginia Woolf. In: Media history 24 
(2018) 2, S. 180-193. [Über Hörspiele produziert von Tyrone Guthrie (1900 – 1971) BBC um 
1930 im Vergleich zum Roman von Woolf (1882 – 1941) 1931] 
 
Ayres, Brenda: Edith Simcox and la chose jugee. In: Victorians: A journal of culture and 
literature (2017) December, o.Pag. [Über die Literaturkritikerin und Frauenrechtlerin Simcox 
(1844 – 1901)] 
 
Babish, Stephen: »A Place in London’s future«: ›A Clockwork Orange‹, Thamesmead and the 
urban dystopia of the modernist large-scale plan. In: Screen 59 (2018) 2, S. 197-212. [Über 
den Stadtteil von London im Film von Stanley Kubrick (1928 – 1999) 1971] 
 
Baer, Nicholas: Historical turns. On ›Caligari‹, Kracauer and new film history. In: Research 
in film and history (2018) 1, o.Pag., online, 27 S. [Über den Film ›Das Cabinet des Dr. 
Caligari‹ von Robert Wiene (1873 – 1938) 1920] 
 
Baillon, Jean-François: Egoyan au miroir. In: Mise au point: Cahiers … 11 (2018) o.Pag., 
online, 8 S. [Über den Film ›Artaud Double Bill‹ von Atom Egoyan (geb. 1960) 2007] 
 
Baillon, Jean-François: Quand Christopher Lee recycle Boris Karloff: L’inquiétante étrangeté 
revisitée ou une incarnation britannique de l’»Unheimliche« freudien. In: Mise au point: 
Cahiers … 10 (2018) o.Pag., online, 9 S. [Über die Schauspieler Lee (1922 – 2015) und 
Karloff (1887 – 1969)] 
 
Bakker, Anneke: Esther Inglis & Maurice of Nassau. In: Quaerendo: A journal devoted to 
manuscripts and printed books 48 (2018) 1, S. 39-76. [Über eine politisch begründete 
Dedikation der Kalligraphistin Inglis (1571 – 1624) an den Prinzen von Nassau (1567 – 1627) 
1599]  
 
Baldanza, Kathlene: Books without borders: Pham Thân Duât (1825 – 1885) and the culture 
of knowledge in mid-nineteenth-century Vietnam. In: The Journal of Asian studies 77 (2018) 
3, S. 713-740. [Über die Ortsbeschreibungen in Vietnam des Journalisten 1856] 
 
Baƚżewska, Katarzyna: Józef Mackiewicz – Czesƚaw Miƚosz. The story of their relationship in 
the context of émigré disputes. In: The Polish review 63 (2018) 4, S. 3-22. [Über die 
Journalisten und Schriftsteller Mackiewicz (1902 – 1985) und Miƚosz (1911 – 2004)] 
 
Barton, Deborah: Rewriting the »Reich«: German women journalists as transnational 
mediators for Germany’s rehabilitation. In: Central European history 51 (2018) 4, S. 563-
584. [Über Ruth Andreas-Friedrich (1901 – 1977) und Ursula von Kardorff (1911 – 1988)] 
 
Basaldella, Dennis: Filme machen, den Umständen zum Trotz. Der private freie 
Filmhersteller Horst Klein. In: Rundfunk und Geschichte: Zeitschrift … 44 (2018) 1/2, S. 27-
38. [Über den Gebrauchsfilmhersteller Klein (1920 – 1994) in der DDR] 
 



›Bamboleho‹. Ed. Richard Raskin. In: Short film studies 8 (2018) 2, S. 105-159. 
[Themenabschnitt über den Kurzfilm von Luis Prieto (geb. 1970) 2001 mit 10 Kurzbeiträgen, 
hier nicht einzeln verzeichnet] 
 
Barkate, Jonathan: Joseph Kessel et l’histoire au présent continu. In: Revue d’histoire 
littéraire de la France 118 (2018) 1, S. 149-163. [Über den Schriftsteller und Journalisten 
Kessel (1898 – 1977)]  
 
Bastos, Manoel Dourado: Cinema, música e política em ›A ópera dos três vinténs‹ e ›Kuhle 
Wampe‹. In. Significação: Rivista de cultura audiovisual 45 (2018) 49, S. 39-55. [Über die 
Filme von Georg Wilhelm Pabst (1885 – 1967) 1931 und Slatan Dudow (1903 – 1963) 1932 
mit den Filmmusiken von Kurt Weill (1900 – 1950) und Hanns Eisler (1898 – 1962)] 
 
Bates, Stephen: Is this the best philosophy you can do? Henry A. Luce and »A Free and 
Responsible Press«. In: Journalism and mass communication quarterly 95 (2018) 3, S. 811-
834. [Über die Spende des Verlegers von ›Time‹ Luce (1898 – 1967) an die »Commission for 
a Free and Responsible Press« für ihren Bericht 1947] 
 
Baudino, Isabelle: Les Lieux de l’histoire dans les illustrations de Samuel Wale (1714 – 
1786). In: Dix-huitième siècle: Revue annuelle 50 (2018) S. 239-258. [Über den Historiker 
und Buchillustrator] 
 
Beatriz Alvim, Luíza: Revolucionários, ditadura e ruínas ao som de Villa-Lobos. In: 
Significação: Rivista de cultura audiovisual 45 (2018) 50, S. 123-142. [Über Musik von 
Heitor Villa-Lobos (1887 – 1959) als Filmmusik in 4 Filmen 1964 – 1970] 
 
Beauvoir en ses mémoires. Ed. Jean-Louis Jeannelle. In: Littérature: Revue … (2018) 190, S. 
5-118. [Themenheft über die Schriftstellerin, Philosophin und Feministin Simone de Beauvoir 
(1908 – 1986) mit 9 Beiträgen, hier nicht einzeln verzeichnet] 
 
Bedingfield, Sid: Who is Nicholas Stanford?: The ›New York Times‹ music critic and his 
secret role in the rise of the »liberal media« claim. In: American journalism: A journal of 
media history 35 (2018) 4, S. 398-419. [Über John G. Briggs Jr. (gest. 1990) unter dem 
Pseudonym Nicholas Stanford in der Zeitung ›Charleston News and Courier‹ 1955 – 1959] 
 
Bednarczuk, Monika: Gottfried Groddeck im Netz: Historische Konstellationen, 
Gelehrtennetzwerke und Wissenstransfer in Mittelosteuropa an der Schwelle vom 18. zum 19. 
Jahrhundert. In: Zeitschrift für Slawistik 62 (2017) 4, S. 518-546. [Über das Brief-Netzwerk 
des Altphilologen Groddeck (1762 – 1825)] 
 
Belodubrovskaya, Maria: The Cine-fist. Eisenstein’s attractions, mirror neurons, and 
contemporary action cinema. In: Projections: The journal for movies and mind 12 (2018) 1, S. 
1-18. [Darin zu Filmen von Sergej Michajlovič Ejzenštejn (1898 – 1948)] 
 
Berger, Gilles u. Xavier Fayet, Jérôme Ters: Bill Morrison, l’invité des morts. In: Mise au 
point: Cahiers … 11 (2018) o.Pag., online, 13 S. [Über den Film ›Who by Water‹ von 
Morrison (geb. 1965) 2007] 
 
Berman, Carolyn Vallenga: Snoring for the million: »Pickwick« and the parliamentary papers. 
In: Nineteenth-century contexts: An interdisciplinary journal 40 (2018) 5, S. 433-453. [Über 



den in Fortsetzungsheften erschienenen pseudonymen Roman von Charles Dickens (1812 – 
1870) 1836] 
 
Berndt, Daniel: Schock und Augenzeugenschaft. Zwei Lichtbildvorträge von Armin T. 
Wegner und Rabih Mroué. In: Zeitschrift für Ideengeschichte 12 (2018) 1, S. 71-86. [Über 
Wegner (1886 – 1978) 1919 und Mroué (geb. 1967) 2012] 
 
Bey, Gesine: Als Autorin für die ›Frankfurter Zeitung‹ in der Sowjetunion. Angela Rohr in 
den Jahren 1928 bis 1936. In: Berliner Debatte Initial 29 (2018) 3, S. 42-52. [Über die 
Schriftstellerin und Ärztin Rohr, auch Angela Hubermann, Angela Guttmann, Angela Ror 
(1890 – 1985)] 
 
Bharathi T., Susee u. Ajit I.: Hyperreality as a theme and technique in the film ›Truman 
Show‹. In: Global media journal, American edition 16 (2018) 30, o.Pag., online, 5 S. [Über 
den Film von Peter Weir (geb. 1944) 1998] 
 
Bhowmik, Ranjamrittika u. Debra A. Castillo: Heading east: Spanish Bengali collisions in ›El 
próximo oriente / The Next Orient‹. In: Studies in Spanish and Latin American cinemas 15 
(2018) 1, S. 3-24. [Über den Film von Fernando Colomo (geb. 1946) 2006] 
 
Bick, Rosie: Private grief and public propaganda: An analysis of the authorship of Rudyard 
Kipling during the first World War. In: The Journal of publishing culture 1 (2013) o.Pag., 
online, 8 S. [Über den Schriftsteller und Journalisten Kipling (1865 – 1935) 1914 – 1916] 
 
Bill, Stanley: Propaganda on the margins: Bruno Schulz’s Soviet illustrations, 1940-41. In: 
The Slavonic and East European review 96 (2018) 3, S. 432-468. [Über Arbeiten von Schulz 
(1892 – 1942) für die Zeitung ›Bil’shovits’ka Pravda‹] 
 
Biller, Josef H.: Die Kupferstecher- und Verlegerdynastie Bodenehr in Augsburg und 
Dresden. Geschichte, Genealogie, Persönlichkeiten, Aktivitäten. In: Zeitschrift des 
historischen Vereins für Schwaben 110 (2018) S. 155-216. [Über 20 Mitglieder ca. 1580 – 
1867] 
 
Blom, Ivo: Der Unüberwindliche. Der italienische Sensationsdarsteller Luciano Albertini im 
Weimarer Kino. In: Filmblatt 23 (2018/2019) 66, S. 16-32. [Albertini (1882 – 1945) 1921 – 
1930] 
 
Bocklage, Katja u. Nina Otto: »Fusillés pour l’exemple«. Zur Darstellung des Ersten 
Weltkriegs im Werk von Jacques Tardi. In: Krieg und Literatur. War and literature 24 (2018) 
S. 25-44. [Über 3 Comics von Tardi (geb. 1946) 1993, 1999, 2016] 
 
Boeckh, Klara: Zwischen Eindeutigkeit und Irritation, Nähe und Distanz. Ein Vergleich der 
Verfilmungen von Erich Maria Remarques »Im Westen nichts Neues«. In: Erich Maria 
Remarque Jahrbuch/Yearbook 28 (2018) S. 93-116. [Über Filme von Lewis Milestone (1895 
– 1980) 1930 und Delbert Mann (1920 – 2007) 1979 nach dem Roman von Remarque (1898 – 
1970) 1929] 
 
Bolker, Jamie M.: Dreiser’s paper and the bureaucratization of identity. In: Book history 21 
(2018) S. 317-342. [Über Veröffentlichungen des Romans »Sister Carrie« von Theodore 
Dreiser (1871 – 1945) 1900] 
 



Bommarco Catomeris, Arianna: Alma Haag, piönjär som fotograf och föreståndare. In: 
Presshistorisk årsbok (2018) Pag. nicht bekannt. [Über die Fotojournalistin Haag (1882 – 
1979)] 
 
Bond, Katherine: Mapping culture in the Habsburg Empire: Fashioning a costume book in the 
court of Charles V. In: Renaissance quarterly 71 (2018) 2, S. 530-579. [Über das Album von 
Christoph von Sternsee (gest. 1560) 1548/1549] 
 
Borcherding, Vivien u. Caroline Mertins, Alexander Riemer: Abweichung von der Norm. 
Harvey Kurtzmans ›Frontline Combat‹ (1951 – 1954). In: Krieg und Literatur. War and 
literature 24 (2018) S. 7-24. [Über den Comic von Kurtzman (1924 – 1993)] 
 
Bosch, Mineke: Looking at laboratory life, writing a scientific persona: Marianne van 
Herwerden’s travel letters from the United States, 1920. In: L’Homme: Europäische 
Zeitschrift für feministische Geschichtswissenschaft 29 (2018) 1, S. 15-33. [Über die 1920 
veröffentlichten Briefe der Medizinerin Herwerden (1872 – 1933)] 
 
Boulouque, Clémence: An »Interior Occident« and the case for an Oriental modernity: The 
Livornese printing press and the Mediterranean publishing networks of Elia Benamozegh 
(1823 – 1900). In: Jewish social studies 23 (2017/2018) 2, S. 86-136. [Über den Rabbi, 
Kabbalisten und Verleger]  
 
Boyle, Karen: ›Tout(e) Varda‹: The DVD collection as authorworld. In: New review of film 
and television studies 16 (2018) 1, S. 40-61. [Über die DVD-Sammlung 2012 im Verhältnis 
zu den Originalfilmen von Agnes Varda (geb. 1928) seit 1955]  
 
Braese, Stephan: Ludwig Börne und »das Volk«. Die Anfänge seiner Publizistik zwischen 
politischer Kategorie und subjektgeschichtlicher Erfahrung. In. Heine-Jahrbuch 57 (2018) S. 
126-152. [Börne (1786 – 1837)] 
 
Braidotty, Rosi: Thinking with an accent: Françoise Collin, ›Les Cahiers du Grif‹, and French 
feminism. In: Signs: Journal of women in culture and society 39 (2013/2014) 3, S. 597-626. 
[Über die Philosophin Collin (1928 – 2012) und ihre Zeitschrift 1973 – 1997] 
 
Braithwaite, Jean: Navigating ›Jimmy Corrigan‹: Time, space, and puzzles, including 
pagination. In: International journal of comic art: IJOCA 20 (2018) 2, S. 312-341. [Über die 
Comic-Serie von Chris Ware (geb. 1967) seit 2000] 
 
Brancky, Anne: Marguerite Duras on television. In: The French review 91 (2017/2018) 4, S. 
28-40. [Über die Schriftstellerin und Regisseurin Duras (1914 – 1996)] 
 
Brandal, Solveig Ragnhild: Literary journalist as woman traveler: The legacy of Harem 
literature in »The Bookseller of Kabul«. In: Literary journalism studies 10 (2018) 2, S. 114-
137. [Über das Buch von Åsne Seierstad (geb. 1970) 2002] 
 
Brandenburg, Ulrich: The multiple publics of a transnational activist: Abdürreşid Ibrahim, 
Pan-Asianism, and the creation of Islam in Japan. In: Die Welt des Islams: International 
journal for the study of modern Islam 58 (2018) 1, S. 143-172. [Über den Journalisten und 
Aktivisten Ibrahim (1857 – 1944) 1909] 
 



Brantl, Vera: Berta Zuckerhandl, Netzwerkerin der Wiener Moderne: Über die Sammlung an 
der Österreichischen Nationalbibliothek. In: Bibliothek, Forschung und Praxis 42 (2018) 1, S. 
128-135. [Über den Nachlass der Journalistin und Salonière Zuckerhandl (1864 – 1945)] 
 
Brasil, André u. Julia Fagioli: ›O fundo do ar é vermelho‹: A subterrânea materia sensível da 
história. In: Significação: Rivista de cultura audiovisual 45 (2018) 50, S. 79-101. [Über den 
Film ›A Grin Without a Cat‹ von Chris Marker (1921 – 2012) 1977] 
 
Braun, Maxi: »Pull up the dinosaurs’ skirts«. Geschlechterbilder in ›Jurassic Park‹ (1993) und 
›Jurassic World‹ (2015). In: Werkstatt Geschichte (2018) 79, S. 81-92. [Über die Filme von 
Steven Spielberg (geb. 1946) und Colin Trevorrow (geb. 1976)] 
 
Breckon, Anna: Being unlikable: The failure and optimism of Todd Solondz. In: Screen 59 
(2018) 3, S. 311-332. [Über Filme von Solondz (geb. 1959) seit 1995] 
 
Brett, Oliver: »Queer Italian migrations«: Tonino de Bernardi’s ›Rosatigre‹ (Tiger Rose) 
(2000) and the reconfiguring of Roberto Rossellini’s ›Stromboli, terra di Dio‹ (Stromboli, 
Land of God) (1950). In: Journal of Italian cinema and media studies 6 (2018) 1, S. 15-32. 
[Über die Filme von Bernardi (geb. 1937) und Rossellini (1906 – 1977)] 
 
Brinkman, Paul D.: John Conrad Hansen (1869 – 1952) and his scientific illustrations. In: 
Archives of natural history 45 (2018) 2, S. 233-244. [Über den Illustrator für das Field 
Museum of Natural History, Chicago] 
 
Brisson, Ulrike: »Farbiges und Seltsames ist mir in Asien aufgefallen«: Der Ferne Osten aus 
der Sicht deutscher Aristokratinnen der Wilhelminischen Zeit. In: The German quarterly 91 
(2018) 3, S. 286-304. [Über in Zeitschriften veröffentlichte Reiseberichte von Elisabeth von 
Heyking (1861 – 1925) und Marie von Bunsen (1860 – 1941)]  
 
Brooks, Peter: Balzac invents fake news, and the modern world. »Lost	Illusions«,	Honoré	de	
Balzac.	In:	Social research: An international quarterly 85 (2018) 3, S. 521-540. [Über den 
Roman aus dem Journalistenmilieu des Schriftstellers und Journalisten Balzac (1799 – 1850) 
1837 – 1843]	
 
Brownell, Eric: Exorcising the gothic house, redeeming the gothic tyrant in Robert Wise’s 
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